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П оселок никуличи во-
шел в черту ряза-

ни более 60 лет назад (в 
1958 году), но комфорт 
городской жизни мест-
ные жители так и не ощу-
тили. люди живут в сель-
ских домах, у каждого 
свой огород, палисадник, 
живность. с одной сторо-
ны – это хорошо, но до-
роги со временем стали 
разрушаться, пруды поти-
хоньку зарастали ряской и 
камышом, здание школы 
обветшало, и в 2011 году 
его признали аварийным. 
магазина в никуличах нет, 
а общественный транспорт 
проходит транзитом, и 
до ближайшей остановки 
путь неблизкий.

Созданный три года назад 
ТОС всех проблем решить не 
смог. Но общественники ак-
тивно занялись благоустройст-
вом. Для решения глобальных 
проблем поселка жители Ни-
куличей ждали в гости губер-
натора.

Губернатор Николай Люби-
мов побывал там в ходе рабо-
чей поездки. Активисты мест-
ного ТОС «Никуличи» (предсе-
датель Людмила Евдокимова) 
помогли ему ознакомиться с 
положением дел. В числе пе-
речисленных жителями про-
блем – ненормативное состоя-
ние внутрипоселковых дорог, 
аварийное здание бывшей 

школы, судьба которого до сих 
пор не определена, не удовлет-

воряющее жильцов транспорт-
ное сообщение (автобус шесто-
го маршрута ходит редко, а до 
остановки «Рязцветмет» идти 
далеко).

– Мы людей услышали, – 
сказал Николай Любимов. – 
Надо сказать, что здесь актив-
ный ТОС. Люди работают. У 
них все эти предложения даже 
на бумаге есть. Они не толь-
ко требуют, но и предлагают 
возможные пути выхода из тех 
ситуаций, которые складыва-
ются. Глава администрации 
Рязани Елена Борисовна Соро-
кина их услышала. Поручения 
уже соответствующие есть и 
по очистке дорог в зимнее вре-
мя, и по определению судьбы 
здания школы, которое еще в 
2011 году было признано ава-
рийным. Необходимо создать 
здесь многофунк циональный 
культурно-досуговый центр, 
может быть, с одной-двумя 
группами детского сада. Здесь 
нужно какое-то особое реше-
ние. Типовое не подойдет. 
Мы до осени такое решение 
найдем.

Опыт решения проблем у 
ТОСа «Никуличи» уже есть, но 
в более простых ситуациях. В 
2018–2020 годах на террито-
рии ТОС реализовано три про-
екта местных инициатив: по 
обустройству перехода с ули-
цы Пронской на улицу Никули-
чинскую, а также по благоуст-
ройству колодца архимандрита 
Авеля и прилегающей террито-

рии. В 2020 году активисты ко-
митета ТОС приняли участие в 

общественной приемке по ре-
монту автомобильной дороги 
по улице Рязанской, постро-
енной в рамках национально-
го проекта «Безопасные и ка-
чественные автомобильные 
дороги».

В ходе встречи губернатор 
отметил, что регулярно прово-
дит встречи с активистами ТОС 
Рязани и районов области.

– Такой формат работы 
позволяет эффективно вы-
страивать взаимодействие с 
людьми, оперативно и качес-
твенно решать важные для 
них вопросы, – сказал Нико-
лай Любимов. – Вы хорошо 
знаете все проблемные точ-
ки территории. При решении 
проблем опираетесь на мне-
ние местных жителей. Сами 
активно участвуете в работе 
и привлекаете своих соседей, 
взаимодействуете с властью. 
В результате сотрудничества 
поселок преображается, по-
являются новые комфортные 
зоны.

В 2021 году комитет ТОС 
выступил с инициативой бла-
гоустройства дороги по 3-му 
Нефтезаводскому проезду и 
улице Нефтезаводской. Проект 
будет реализован в рамках про-
граммы поддержки местных 
инициатив, но люди надеются, 
что и более крупные проблемы 
поселка после приезда губерна-
тора тоже будут решены.

Вячеслав Астафьев

комфортнАЯ средА

Пример для потомков
РЯзаНСКИе УЧеНЫе ПРодолжаюТ ТРадИцИИ СВоего ВелИКого землЯКа

окраина оживает
ПРоблемЫ РЯзаНцеВ В ПоСелКе НИКУлИЧИ бУдУТ РешаТьСЯ

на особом контроле
гоСУдаРСТВеННаЯ ИТогоВаЯ аТТеСТацИЯ РЯзаНСКИх шКольНИКоВ  
В эТом годУ ПРоЙдеТ ТаК же, КаК И В ПРошлом

обрАЗовАние

Р язанский государствен-
ный радиотехнический 

университет получил имя из-
вестного земляка владими-
ра уткина в 2019 году. спус-
тя два года главный корпус 
университета украсил бюст 
ученого, созданный рязанс-
ким скульптором раисой лы-
сениной.

Торжественная церемония 
прошла в фойе главного корпуса 
вуза. Губернатор Рязанской облас-
ти Николай Любимов поздравил 
студентов и преподавателей со 
знаменательным событием. 

– Жизнь Владимира Утки-
на – это пример беззаветного 
служения народу. Он всю свою 
деятельность посвятил Родине 
и умел находить уникальные 

решения за минимальные про-
межутки времени. Сегодня это 
актуально как никогда, – сказал 
губернатор.

Ректор университета Михаил 
Чиркин в своей речи подчеркнул, 
что установка памятного бюста – 
знаменательный день для всего 
университета.

– Владимир Федорович – пред-
ставитель замечательной плеяды 
советских и российских ученых, 
который всей своей деятельнос-
тью показал, насколько важно 
доводить до конца свои уникаль-
ные разработки. Это замечатель-
ный пример для всех студентов и 
ученых. Думаю, что в ближайшее 
время умения наших студентов, 
вдохновленных примером свое-
го великого земляка, будут очень 
востребованы страной, – поде-

лился мыслями ректор универ-
ситета.

Праздник продолжился вру-
чением дипломов лауреатам пре-
мии Рязанской области по науке 
и технике имени великого уче-
ного за 2019 и 2020 год. Со дня 
образования награды в 2002 году 
ее лауреатами стали 248 творчес-
ких коллективов промышленных 
предприятий, научно-техничес-
ких организаций и высших учеб-
ных заведений. Премия В.Ф. Ут-
кина по праву считается высшей 
научной наградой региона.

– Развитие современного об-
щества невозможно без научно-
технических разработок, вопло-
щенных в новейших технологи-
ях. Это основная составляющая 
национального богатства страны 
и ресурс для последующих эко-

номических преобразований, на-
правленных на улучшение качест-
ва жизни людей. Укреплению это-
го потенциала сегодня уделяется 
большое внимание руководством 
страны. Новые возможности для 
этого открывает год, объявлен-
ный президентом России Годом 
науки и технологий, – заявил гла-
ва региона.

Премия была присуждена за 
разработку принципиально но-
вых технологий, техники и при-
боров, оборудования и матери-
алов, которые удалось внедрить 
в производство. Среди победите-
лей завод «Красное знамя», ООО 
«ФОРТ», АО «ГРПЗ», особое конс-
трукторское бюро «Спектр», Ря-
занский государственный радио-
университет имени Владимира 
Уткина.
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о б этом говорили на засе-
дании межведомствен-

ной рабочей группы при пра-
вительстве региона под пред-
седательством зампреда пра-
вительства романа петряева. 

В нем приняли участие ру-
ководители ряда региональных 
министерств, Роспотребнадзора, 
администрации г. Рязани, Рязан-
ского института развития образо-
вания, УМВД России по Рязанской 

области, ПАО «Ростелеком». Ро-
ман Петряев отметил, что сегод-
ня  главная задача – обозначить 
основные направления межве-
домственного взаимодействия 
для четкой организации прове-
дения экзаменов на территории 
региона.

– Выпускные экзамены явля-
ются массовым и социально зна-
чимым мероприятием. Вопросы 
их организации и проведения 
находятся под особым контро-

лем губернатора и правитель-
ства области, – сказал Роман 
Петряев.

В ходе заседания обсуждались 
вопросы подготовки и проведения 
итоговой аттестации по образова-
тельным программам основного 
общего и среднего общего образо-
вания в Рязанской области. Речь, 
в частности, шла об организации 
видеонаблюдения, медицинско-
го обслуживания и соблюдении 
санитарно-эпидемиологических 

требований, обеспечении обще-
ственного порядка и безопаснос-
ти в пунктах проведения экзаме-
нов.

Руководитель рязанского уп-
равления Роспотребнадзора Ла-
риса Сараева обозначила главные 
правила по соблюдению сани-
тарных норм, которые касаются 
как проведения очных экзаменов 
офлайн в период пандемии коро-
навируса, так и общих требова-
ний к нагрузке на школьников: 
продолжительности экзаменов, 
перерывов на питание. Проводить 
можно не более одного экзамена 
в день и не чаще, чем один экза-
мен в два дня. 

Михаил Скрипников 

Ф
о

то
 а

ле
кс

а
нд

р
а

 К
о

р
о

ле
ва

колодец архимандрита Авеля жители никуличей обустроили  
по программе местных инициатив
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Зеленая весна
Рязанские нефтяники высадили более 100 саженцев липы, Рябины и дуба

д еревья украси
ли Комсомольский 

парк на улице Новато
ров и бульвар Победы 
по Московскому шоссе. 
В озеленении двух тер
риторий города приня
ли участие работники 
Рязанской нефтеперера
батывающей компании, 
дочернего предприятия 
НК «Роснефть», которые 
высаживали саженцы 
в удобренные грунтом 
лунки.

Инициатива рязанских 
нефтяников стала продолже-
нием Всероссийской акции 
«Зеленая весна – 2021», кото-
рую предприятие поддержи-
вает уже не первый год. Со-
хранение окружающей среды 
для будущих поколений явля-
ется неотъемлемой частью 
корпоративной культуры и 
принципов ведения деятель-
ности Рязанской НПК. 

Ранее по просьбе жите-
лей деревни Турлатово за-
водчане высадили более 100 
саженцев дуба. Акция РНПК 
продлится в течение всего 

весенне-летнего периода. 
Всего нефтяники планиру-
ют посадить более 500 са-
женцев дуба, ели, сосны и 
липы на разных площадках 
города.

– Озеленение города иг-
рает весомую роль в повы-
шении комфортной городс-
кой среды и снижении уров-
ня загрязнения, – отмечает 
генеральный директор АО 
«РНПК» Сергей Михайлов. – 
Посадку деревьев мы прово-
дим в любимых рязанцами 
местах: сюда жители при-
ходят отдыхать семьями. 
Мы рады внести свою леп-
ту в такое нужное для горо-
да дело.

Помимо озеленения ря-
занские нефтяники провели 
три субботника на разных 
площадках города. На этой 
неделе сотрудники предпри-
ятия приступили к наведе-
нию чистоты на улице Ве-
сенней. Уборка продлится 
около недели. В ближайшее 
время запланирован масш-
табный субботник на терри-
тории областной клиничес-
кой больницы. 

эКология

Рязанская нефтеперера-
батывающая компания про-
водит активную экологичес-
кую политику, ежегодно ока-
зывая поддержку Окскому 
природному биосферному 
заповеднику, а также прово-
дя эколого-просветительские 

занятия для школьников и 
студентов города и акции по 
раздельному сбору бытовых 
отходов.

Александр Джафаров
фото пресс-службы 

ао «Рнпк»

Депутатская пятилетка
пРедседатель комитета по бюджету и налогам госдумы Рф андРей макаРов  
отчитался о пРоделанной Работе пеРед избиРателями

в период с 2016 по 
2021 годы федераль

ная финансовая под
держка Рязанской облас
ти возросла вдвое. В три 
раза увеличился объем 
средств, предоставляе
мых на региональные 
объекты. 

Благодаря содействию де-
путата Госдумы РФ от Рязан-
ской области Андрея Мака-
рова федеральные средства 
были направлены на строи-
тельство нового лечебного 
корпуса больницы им. Се-
машко, комплекса зданий 
больницы скорой медицин-
ской помощи, нескольких 
фельдшерско-акушерских 
пунктов (ФАПов), спортив-
ных и образовательных уч-
реждений в Рязани и районах 
области. Помимо того, нача-
лось строительство главного 
лечебного корпуса Рязанско-
го онкодиспансера и школы 
в Сасове. 

При этом, как высказал-
ся сам депутат в своем пер-
вом публичном отчете в про-
странстве коллективной ра-
боты «Точка кипения», он не 
согласен с теми, кто считает 
рост финансовых поступле-
ний в регион исключительно 
его личной заслугой.

– Это была командная ра-
бота, – подчеркнул Андрей 
Макаров.

ТольКо цифРы 
Соглашаясь с Макаровым, 

выскажем, однако, собствен-

ное мнение. В команде управ-
ленцев, стараниями которых 
была сделана эта масштаб-
ная и важная работа, депутат 
Госдумы от нашего региона 
взял на себя роль ключево-
го игрока. 

От метафор перейдем к 
языку цифр, чтобы предста-
вить эту работу нагляднее. 
Если в 2016 году сумма меж-
бюджетных трансфертов, 
поступивших в регион, со-
ставляла 11,3 млрд рублей, в 
2021 году она почти достиг-
ла 23 млрд рублей, и это без 
учета средств, направленных 
на борьбу с коронавирусом. 
Кроме того, регион получил 
1,9 млрд рублей дотаций, в 
том числе в целях компенса-
ции снижения поступления 
налоговых и неналоговых 
доходов, 165,1 млн рублей – 
на организацию бесплатного 
горячего питания для школь-
ников, 220,5 млн рублей – на 
поддержку малого и средне-
го предпринимательства, а 
также 443,4 млн рублей – на 
ежемесячные выплаты на 
детей от 3 до 7 лет включи-
тельно.

гаРаНТиРоВаНо 
КоНсТиТуцией

Примечательно, что в 
своем публичном отчете Ма-
каров не ограничился конс-
татацией того, что уже сде-
лано. Фактически здесь же, 
в «Точке кипения», он про-
должил депутатскую работу, 
дав ряд важных поручений 
присутствовавшим на встре-

че главам региональных ми-
нистерств. Так, Андрей Ма-
каров затронул тему строи-
тельства ФАПа в селе Федя-
кино Рыбновского района. 
Здесь из-за ряда законода-
тельных ограничений под-
готовительная работа к стро-
ительству растянулась на 
три года. Теперь проблемы 
устранены. На публичном 
отчете Андрей Михайлович 
получил подтверждение от 
министра здравоохранения 
области Андрея Прилуцкого 
и министра строительного 
комплекса региона Вячесла-
ва Меньшова, что к началу 
сентября этого года ФАП в 
Федякине будет сдан в экс-
плуатацию. 

Рассказал Андрей Ма-
каров и о работе по строи-
тельству физкультурно-оз-
доровительных комплексов 
 (ФОКов). Сделано немало, 
но в восьми райцентрах об-
ласти современные ФОКи 
пока отсутствуют. Депутат 
убежден, что количество 
проживающих здесь граж-
дан не должно быть кри-
терием при решении о це-
лесообразности появления 
здесь новых спортивных 
объектов. 

– Современные ФОКи 
должны быть построены в 
каждом районном центре, – 
высказал мнение Андрей Ма-
каров. – Если мы не будем 
строить, не будем создавать 
нормальные условия в райо-
нах, людей там не останется. 
По Конституции люди долж-

За любовь и верность долгу
нагРаждены обРазцовые Рязанские семьи 

в преддверии Между
народного дня семьи 

в зале торжеств прави
тельства области награ
дили многодетные семьи 
и семьи, где гордятся до
стижениями своих детей. 
губернатор Николай 
любимов вручил почет
ный знак «Родительская 
доблесть» семьям, в ко
торых воспитываются 
четверо и более детей. 
Почетный знак губерна
тора Рязанской области 
«За веру и добродетель» 
получили родители, чьи 
дети показали выда
ющиеся результаты в 
школьных олимпиадах, 
спортивных состязаниях, 
проявляют социальную 
активность. семьи также 
отмечены региональны
ми премиями «Призна
ние». 

– Дать ребенку хорошее 
воспитание – непростая за-
дача. Необходимо опреде-
лить правильные жизненные 
ориентиры, привить стрем-
ление к саморазвитию и ка-
чественному образованию. 
Это очень сложная миссия, 
которая требует безусловной 
любви к детям и полной са-
моотдачи. То, как вы справ-
ляетесь со своими родитель-
скими обязанностями, ваша 
забота, внимание и предан-
ность своей семье достойны 
искреннего восхищения. Вы 
сохраняете традиции и устои, 
духовно-нравственные цен-
ности, которые всегда были 
и остаются достоянием на-
рода нашей страны. Сейчас 
на государственном уровне 
уделяется коллосальное вни-

осНоВа любой благоПолучНой 
сеМьи – эТо уМеНие соЗДаВаТь 
и ПоДДеРжиВаТь особый 
ПоЗиТиВНый МиКРоКлиМаТ В ДоМе

мание поддержке семьи, ма-
теринства и детства. Прези-
дент Владимир Путин обоз-
начил эти вопросы в числе 
приоритетных. И уже сейчас 
ведется работа по исполне-
нию решений главы госу-
дарства. Они охватывают 
самые разные направления: 
и финансовое обеспечение, 
и повышение возможностей 
для получения бесплатного 
образования, строительс-
тво основных современных 
школ. Это важнейшие ини-
циативы Президента, кото-
рые, безусловно, отразятся 
на качестве жизни семей с 
детьми. Со своей стороны 
мы всегда готовы вас под-
держивать и помогать всем 
возможным, – сказал Нико-
лай Любимов. 

Основа любой благопо-
лучной семьи – это умение 
создавать и поддерживать 
особый позитивный микро-

климат в доме, уметь нахо-
дить компромиссы, улажи-
вать конфликты и обогащать 
детей актуальными знания-
ми о том, как устроен мир, 
чтобы они были готовы к са-
мостоятельной жизни. Одна 
из таких пар – Дмитрий и 
Галина Ивановы из Рязани. 
У них четверо детей, и роди-
тели точно знают рецепт се-
мейного счастья, подтверж-
денный практикой. 

– Главное не только лю-
бить детей, но и уметь ува-
жать их оригинальное, лич-
ностное мышление, которое 
ведет к собственному пути 
в жизни. К примеру, нашей 
старшей дочери уже 17 лет, 

и она учится в строительном 
колледже. Ей всегда нрави-
лось рисовать, и мы всячес-
ки поддерживали это, так что 
сейчас она осваивает профес-
сию дизайнера. Второй ре-
бенок стал больше увлекать-
ся иностранными языками, 
третий сын занят техничес-
кими дисциплинами и про-
граммированием, даже по-
лучил за свои заслуги путевку 
в детский лагерь «Орленок». 
А нашему младшему всего 4 
года, и у него еще все впере-
ди. Мы готовы поддержать 
его во всех начинаниях, – го-
ворит Галина Иванова. 

Михаил Скрипников 

РяЗаНсКая обласТь ДолжНа ВойТи В МаКсиМальНое КоличесТВо феДеРальНых ПРогРаММ

учесть фактор времени
на этом было сосРедоточено внимание участников очеРедного заседания 
Регионального пРавительства

НеобхоДиМо ВосПольЗоВаТься ВсеМи ВоЗМожНосТяМи НацПРоеКТа «КульТуРа» 

иЗМеНеНия В бюДжеТе сВяЗаНы со сТРаТегичесКиМи ПлаНаМи По РаЗВиТию

об этом сказал губернатор николай 
любимов на заседании правительства 
области, где с докладом о работе в куль-
турной сфере в муниципальных образо-
ваниях выступил министр культуры и ту-
ризма региона виталий попов.

губернатор отметил, что во многих 
районах области учреждения культуры нуж-

даются в укреплении и модернизации. «про-
шу глав администраций муниципальных об-
разований подготовить проектно-сметную 
документацию на те объекты, в которых нуж-
даются люди. при ее наличии есть все шан-
сы получить федеральное финансирование, 
о котором сказал президент Рф в посла-
нии», – сказал николай любимов.

по словам виталия попова, основная 
цель развития сферы культуры сельских 
территорий – устранить диспропорции 
в качестве предоставления и разнооб-
разия спектра культурных услуг для насе-
ления в малых городах и селах Рязанской 
области, создание единого культурного 
пространства. 

на заседании регионального прави-
тельства был одобрен комплекс поправок 
в закон Рязанской области «об област-
ном бюджете на 2021 год и на плановый 
период 2022 и 2023 годов».

«дополнительные средства выделены 
на ремонт автодорог, а в текущем году 
в этом направлении очень много нужно 
сделать. дороги действительно требуют 
серьезного ремонта, их состояние вы-
зывает абсолютно справедливое недо-
вольство у людей», – заметил губернатор. 
как отметил николай любимов, большое 
значение имеет и решение об увеличении 
расходов на обеспечение безопасности 

общеобразовательных учреждений. «о 
необходимости продолжения работы в 
этом направлении показали недавние 
трагические события в школе казани», – 
добавил губернатор.

в законопроекте, представленном ми-
нистром финансов региона мариной на-
умовой, доходная и расходная части об-
ластного бюджета на 2021 год увеличены 
на дополнительно поступающие в теку-
щем году федеральные целевые средс-
тва в размере 363 млн 584 тыс. рублей. 
это, в частности, субсидии на создание 
единого цифрового контура в здравоох-
ранении на основе единой государствен-

ной информационной системы здраво-
охранения, средства резервного фонда 
правительства Рф на приобретение ле-
карственных препаратов для лечения па-
циентов с COVID-19, на дополнительное 
финансовое обеспечение медицинских 
организаций в рамках реализации тер-
риториальных программ омс.

ассигнования областной программы 
«дорожное хозяйство и транспорт» увели-
чены на 10,6 млн рублей на финасирование 
мероприятий в области дорожного хозяйс-
тва, связанных с кадастровой оценкой. 

увеличено и финансирование целого 
ряда профильных программ.

об этом заявил николай любимов в 
ходе заседания правительства области.

губернатор напомнил, что в настоя-
щее время на федеральном уровне нача-
лась работа по подготовке трехлетнего 
бюджета страны, и очень важно, чтобы в 
нем максимально полно были предусмот-
рены предложения Рязанской области.

«я уже давал поручение подготовить 
наши предложения от региона и соот-
ветствующие обоснования. Хочу подчер-

кнуть, что в ближайшие десять дней они 
должны быть сведены и мне представле-
ны, – сказал николай любимов. – прошу 
руководителей министерств и ведомств, 
глав муниципальных образований опре-
делить объекты строительства и ремонта, 
в которых нуждается область, подготовить 
необходимые документы и желательно 
проектно-сметную документацию. делать 
это надо срочно, не дожидаясь августа. 
иначе может оказаться поздно».

губернатор подчеркнул, что необ-
ходимо все оперативно сформировать 
с тем, чтобы уже в конце мая он смог 
представить конкретные предложения от 
региона, в том числе депутату государс-
твенной думы Рф от Рязанской области 
андрею макарову. «Рязанская область 
должна войти в максимальное количес-
тво федеральных программ», – сказал 
николай любимов.

ны иметь одинаковые права 
независимо от того, сколько 
человек проживает на терри-
тории муниципального обра-
зования. 

МеДициНа, ДоРоги, 
МесТНые иНициаТиВы 

Отвечая на вопросы из 
зала, Андрей Макаров про-
информировал участни-
ков встречи об основных 
направлениях федераль-
ной под держки региона в 
2021 году и последующих. 

Будут продолжены пос-
тавки лекарственных пре-
паратов для лечения паци-
ентов с COVID-19. Регион 
получит дополнительные 
средства и на развитие от-
расли здравоохранения, в 
том числе на укрепление 
материально-технической 
базы федеральных медуч-
реждений, на меро приятия 
по диспансеризации и улуч-
шению диагностической 
работы. 

Планируемое на феде-
ральном уровне расшире-
ние проекта «Народный 
бюджет» предусматривает 
увеличение объема средств, 
которые будут выделять му-
ниципалитетам на реализа-
цию проектов местных ини-
циатив.

Деньги направят и на 
развитие дорожного хо-
зяйства по национально-
му проекту «Безопасные и 
качественные автомобиль-
ные дороги». Добавим, что 
решением Комиссии Феде-
рального Собрания РФ (Ан-
дрей Макаров является ее 
сопредседателем), уже одоб-
рено решение о выделении 
нашему региону средств на 
строительство моста-дубле-
ра через Оку. 

Будет ли Андрей Макаров 
и дальше представлять наш 
регион в Государственной 
Думе – решится на осенних 
выборах. Сразу по заверше-
нии публичного отчета де-
путат подал документы для 
участия в предварительном 
голосовании для последую-
щего выдвижения в депута-
ты Госдумы РФ. 

Юрий Александров 

аКцеНТы Подготовлено по материалам сайта правительства области
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Н овое креативное про-
странство – обществен-

но-культурный центр – на-
чало работу в минувшие вы-
ходные в Касимове. Проект 
реализует автономная не-
коммерческая организация 
«Время провинции», объеди-
няющая активных и деятель-
ных касимовцев, готовых 
участвовать в развитии  
городских территорий. 

Для всех и каждого
В КасимоВе реализоВаНа уНиКальНая социоКультурНая иНициатиВа 

среда • 19 мая 2021 • №36 (5941)

Ольга Пименова, 
менеджер по туризму: 

– В свободное время я совершаю по
знавательные фотопрогулки по городу 
с семьей. Новый район – уже путешес
твие, а увидеть интересное здание – 
повод узнать его историю, а значит, и 
историю города. 

Линур Енгалычев, 
директор филиала  

электросетевой компании: 

– я люблю активный отдых. В редкие вы
ходные обычно занимаюсь хозяйством: 
чтото ремонтирую или помогаю супру
ге с огородом. а еще увлекаюсь рыбал
кой и охотой. 

Глас народа / Как вы проводите свободное время?

«Горячий» телефон редаКции: (4912) 21-08-13

Павел Квартников, 
преподаватель вуза: 

– свободное время предпочитаю про
водить, посещая культурные и духовные 
места. совершаю поездки в другие го
рода, много общаюсь с людьми, в том 
числе в плане профессионального со
трудничества. 

социальНЫЙ АСПЕКТ

Вместе весело шагать
рязаНсКиЙ медуНиВерситет оргаНизует мастерКлассЫ  
по сКаНдиНаВсКоЙ ходьбе для Всех желающих 

ОбщЕСТВО

ЗнАТь, чТОбы жиТь 
В рамках проекта «здоровое сердце – 
2021» 20 мая, в четверг, в 16.00 состо
ится медицинский диктант. Написав тес
товый диктант, можно будет узнать, как 
снизить риск возникновения и развития 
сердечнососудистых заболеваний и улучшить качество жизни. диктант 
проводится на трех площадках: рязанского медицинского университе
та, областной библиотеки имени м. горького и центральной городской 
библиотеки имени с.а. есенина. В сообществах в соцсетях этих учреж
дений открыта регистрация для участия в диктанте. также записаться 
можно по телефону 8 (4912) 935509. 

медицинский диктант можно будет написать и удаленно, выполнив тес
товые задания онлайн. доступ к электронной форме для зарегистриро
ванных участников будет предоставлен 20 мая в 16.00.

ЗДОрОВьЕ

з анятия регулярно прово-
дятся в городских парках 

в рамках вузовского проекта 
«Здоровое сердце – 2021».  
С каждой новой тренировкой 
к желающим освоить этот вид 
физической присоединяется 
все больше и больше рязан-
цев. 

Коллективные тренировки по 
скандинавской ходьбе проходят 
в Лесопарке и Верхнем городском 
парке (Наташином парке). Нович-
ков знакомят с деталями и азами 
скандинавской ходьбы, учат пра-
вильно двигаться, показывают 
 упражнения для улучшения осан-
ки. Заранее зарегистрировавшие-

ся участники получают телескопи-
ческие палки для скандинавской 
ходьбы в подарок. 

Во время занятий у участников 
есть возможность пообщаться с 
главным внештатным кардиоло-
гом областного минздрава, заве-
дующим кафедрой поликлини-
ческой терапии и профилактичес-
кой медицины РязГМУ Евгением 
Филипповым. Он рассказывает о 
пользе регулярных занятий физи-
ческой культурой, проводит ин-
дивидуальные консультации для 
людей, страдающих сердечно-со-
судистыми заболеваниями. 

– Скандинавская ходьба полез-
на, потому что работает не только 
нижняя, но и верхняя часть тела. 

Тренируются все мышцы, улучша-
ется кровоток. Тренируется сердеч-
ная мышца, что снижает риск про-
грессирования хронической сер-
дечной недостаточности и умень-
шает риск развития аритмии, – по-
ясняет Евгений Филиппов.

Напомним, старт большо-
му профилактическому проекту 
«Здоровое сердце – 2021» был дан 
в конце апреля. Его реализует Ря-
занский государственный меди-
цинский университет (РязГМУ) 
совместно с минздравом области 
и региональным центром обще-
ственного здоровья и медицинс-
кой профилактики

Кроме занятий по скандинавс-
кой ходьбе, в рамках проекта про-
водятся прогулки с врачом «10 000 
шагов к жизни». Во время таких 
акций кардиолог рассказывает, 
как физическая активность вли-
яет на здоровье сердца и сосудов, 
как определить оптимальный для 
себя объем нагрузок. Специалис-
ты по медицинской профилактике 
проводят всем желающим изме-
рение жизненно важных показа-
телей организма.

За мероприятиями проекта «Здо-
ровое сердце – 2021» можно следить 
в сообществах Рязанского медуни-
верситета в социальных сетях. 

Подготовила 
Людмила Иванова 

Ф
о

то
 и

з 
со

о
б

щ
ес

тв
а

 р
яз

а
нс

ко
го

 м
ед

ун
ив

ер
си

те
та

 «
В

К
»

Комплексная поддержка
КаКие услуги предостаВляются рязаНсКим семьям бесплатНо

Э кономический кризис уда-
рил по кошельку боль-

шинства граждан. Доходы на-
селения значительно сократи-
лись, а кто-то и вовсе лиши-
лися работы. Оказавшись в 
сложной жизненной ситуации, 
важно знать, что государство 
поддерживает малоимущих 
граждан не только рублем.

Помимо денежных выплат ря-
занцы, доход которых ниже прожи-
точного минимума, могут рассчи-
тывать на целый ряд социальных 
услуг. Обратившись в комплексный 
центр социального обслуживания 
населения (КЦСОН) «Семья», мож-
но безвозмездно получить помощь 
юриста, психолога, социального 
педагога, записать ребенка на бес-
платные занятия лепкой и шитьем. 
А в самых тяжелых ситуациях даже 
обрести временную крышу над го-
ловой, получить гуманитарную по-
мощь, вещи для ухода за новорож-
денным во временное пользование 
и помощь в трудоустройстве.

инДиВиДуАЛьный ПОДхОД 
– Мы оказываем безвозмезд-

ную помощь не только малоиму-

щим гражданам, – рассказывает 
директор комплексного центра 
социального обслуживания насе-
ления «Семья» Ольга Бараева. – 
Любая семья независимо от до-
хода вправе получить комплекс 
услуг психологов, социальных 
педагогов, логопедов бесплатно. 
К примеру, ребенок пошел в пер-
вый класс и сложно адаптируется 
в коллективе, или родители не мо-
гут найти общий язык с подрост-
ком. Семье нужно решить, нужна 
ли ей помощь социального пси-
холога или социального педаго-
га? Одним гражданам требуется 
помощь специалистов в течение 
двух-трех месяцев, другим более 
длительный период времени. К 
каждой семье применяется пер-
сональный подход. 

Помимо индивидуальной ра-
боты в центре социального об-
служивания проводятся тренинги 
для мам, подростков, специалис-
тов КЦСОН.

Комплексный центр социаль-
ного обслуживания населения 
«Семья» оказывает рязанцам и 
бесплатные юридические услуги: 
специалисты не только консуль-
тируют граждан, но и помогают 

оформлять документы. Сельским 
жителям за получением услуг не 
обязательно ехать в Рязань – в 
районах функционируют подраз-
деления социального центра, в 
которых также можно получить 
помощь специалистов.

ДОСуг и ТВОрчЕСТВО
Спектр услуг, безвозмездно 

оказываемых гражданам, состо-
ящим на социальном обслужива-
нии центра, гораздо шире. В «Се-
мье» организована социальная 
реабилитация детей-инвалидов, 
оборудована комната Монтессо-
ри, сенсорная комната. Органи-
зован полезный досуг для детей и 
их родителей. В музыкальном зале 
для подопечных центра проводят-
ся различные мероприятия, рабо-
тает кукольный театр, танцеваль-
ные и театральные кружки.

Гордостью «Семьи» является 
гончарная мастерская. 

– Закуплена качественная гли-
на, по гранту нами были получе-
ны немецкие печи, – рассказыва-
ет директор центра Ольга Барае-
ва. – Занятия проводятся три дня 
в неделю. Бесплатно гончарную 
мастерскую могут посещать граж-

ходят временный кров молодые 
мамы-одиночки, оставшиеся без 
крыши над головой, и жертвы до-
машнего насилия. 

Для детей проживание в соци-
альной гостинице – бесплатное. 
Стоимость проживания взрослого 
рассчитывается в зависимости от 
суммы дохода семьи, либо по та-
рифу – 350 рублей в сутки.

Учреждение тесно сотрудни-
чает с продовольственным фон-
дом «Русь». 

– Мы получаем от фонда бла-
готворительную гуманитарную 
помощь: продукты питания, одеж-
ду, памперсы для детей и раздаем 
семьям, которые стоят у нас на 
социальном обеспечении, – по-
ясняет Ольга Бараева. – У нашего 
центра заключен также договор с 
рязанской епархией – гражданам 
помогают крестить детей. 

ВЕщи нАПрОКАТ
Региональное министерство 

труда и социальной защиты на-
селения продолжает расширять 
комплекс предоставляемых граж-
данам услуг. Так, в прошлом ме-
сяце в «Семье» открылся прокат 
вещей, необходимых для ухода 
за новорожденными. Теперь ря-
занцы с низким достатком и мно-
годетные семьи, которые стоят 
на социальном обслуживании в 
центре, при желании могут по-
лучить во временное пользова-
ние кроватки, ходунки, коляски, 
стерилизаторы для бутылочек, 
манежи и другие товары первой 
необходимости, без которых мо-
лодой маме не обойтись. Услу-
га оказывается безвозмездно. С 
гражданами заключается дого-
вор на временное использова-
ние товаров. Подобные пункты 

проката работают также в Шац-
ком, Шиловском, Рыбновском и 
Кораблинском районах. В ско-
ром времени этот список попол-
нят Сапожковский, Сасовский, 
Касимовский и другие районы. 
В общей сложности прокатов в 
области будет девять.

– Регион принял участие в 
конкурсном отборе инноваци-
онных проектов, которые прово-
дил фонд поддержки детей, на-
ходящихся в трудной жизненной 
ситуации. Мы представили свой 
проект. Открытие сети прокатов 
направлено на снижение уровня 
бедности в семьях, имеющих де-
тей, – поясняет заместитель ми-
нистра труда и социальной защи-
ты населения Рязанской области 
Елена Карпенко. 

Яна Арапова

Елена Карпенко, 
заместитель министра 
труда и социальной 
защиты населения 
рязанской области: 

– у нас уникальный регион в плане 
оказания социальных услуг семьям с 
детьми. Федеральным законом уста
новлено, что в случае возникновения 
какихлибо проблем, безвозмездную 
социальную помощь получают толь
ко дети. В ряде регионов социальные 
услуги оказываются и малообеспе
ченным родителям. Наш регион уни
кален тем, что на психологическую и 
юридическую помощь могут рассчи
тывать абсолютно все члены семьи 
независимо от дохода.

дане, состоящие на социальном 
обслуживании учреждения. За 
дополнительную плату (400 руб-
лей) – все желающие. Группы не-
большие, формируются по мере 
заполнения. 

Дети и родители занимаются в 
центре и рукоделием. Мастер про-
изводственного обучения Светла-
на Кузнецова работает в центре 
два года. На занятия к ней прихо-
дят дети от 7 до 11 лет, в том числе 
и мальчики. Их цель – порадовать 
маму. Это дети, испытывающие 
трудности в социальной адапта-
ции, и инвалиды. 

– Моя задача – развитие мелкой 
моторики рук, психологическая 
поддержка. Дети радуются, если 
могут создать своими руками та-
кую красоту, – поясняет Светлана 
Юрьевна. – Приходят на занятия 
и мамы, проживающие в социаль-
ной гостинице. Я учу их элемен-
тарным навыкам швейного дела: 
подшивать брюки, обрабатывать 
край изделия. Занятия проходят 
ежедневно, кроме выходных. 

гумАниТАрнАя ПОмОщь  
и КрОВ

В комплексном центре соци-
ального обслуживания населения 
«Семья» есть и два стационарных 
отделения: временного прожи-
вания и отделение для женщин, 
оказавшихся в трудной жизнен-
ной ситуации. В первом останав-
ливаются женщины с детьми, при-
езжающие из области в Рязань на 
лечение и медицинское обследо-
вание, абитуриенты вузов, пого-
рельцы, сироты. Во втором на-

мационной политике Рязанской 
области Иван Ушаков. Он вы-
соко оценил эту общественную 
инициативу, которой в регионе 
пока нет аналогов. Также зам-
министра отметил слаженную 
работу команды энтузиастов, 
реализующих проект, их четкое 
взаимодействие между собой, 
понимание особенностей мест-
ной среды и потребностей жи-
телей города. По словам Ивана 
Ушакова, реализуемый в Каси-
мове проект можно назвать уни-
кальным по многим факторам. 
На своей странице в «Фейсбуке» 
замминистра написал, что опыт 
касимовцев достоин изучения и 
обобщения. 

Добавим, что общественно-
культурный центр находится в 
исторической части Касимова – 
на улице Набережной. Создате-
ли центра уверены, что такое вы-
годное месторасположение дает 
новому креативному пространс-
тву все шансы стать отправной 
точкой в развитии Набережной, 
оживить ее, сделать привлека-
тельной как для жителей, так и 
для гостей города. В этом плане у 
АНО «Время провинции» уже име-
ются конкретные предложения и 
новый проект. 

Людмила Иванова 
Фото из сообщества 

общественнокультурного  
центра «ВК» 

Создание центра было пози-
тивно воспринято жителями го-
рода. В субботу и воскресенье 
они целыми семьями тянулись в 
центр, чтобы с пользой провес-
ти время в неформальной обста-
новке. В день открытия в цент-
ре шли занятия по английскому 
языку, кинопоказы, можно было 
поиграть в дартс и настольный 
теннис, поучаствовать в мастер-
классах, послушать полезные лек-
ции, выпить вкусный кофе и по-
танцевать. 

Работа по созданию центра на-
чалась осенью 2020 года. Собст-
венник пустующего здания об-
щей площадью 600 квадратных 
метров, построенного в середине 
прошлого века, передал его в без-
возмездную аренду АНО «Время 
провинции». Был разработан ди-
зайн-проект, и после этого акти-
висты приступили к приведению 
здания, расположенного на берегу 
Оки, в порядок. 

Все работы по ремонту и обуст-
ройству центра велись без привле-
чения бюджетных средств. Учас-
тники трудились исключительно 
на добровольных началах. Помо-
гали как отдельные жители Каси-
мова, так и социально ответствен-

ные организации. Был проведен 
значительный объем работ: зано-
во отделаны стены, полы и потол-
ки, смонтирована новая электро-
проводка и система отопления. 

Сам же общественно-куль-
турный центр задуман как место 
встречи участников городских со-
обществ, работы объединений по 
интересам и поделен на несколько 
функциональных зон. Коворкинг, 
кофейня, открытая кухня, проект-
ный офис, арт-лавка, сценическая 
площадка и антикафе уже запуще-
ны в работу. Мастерские (столяр-
ная и по рукоделию), репетици-
онная база для местных музыкан-
тов, а также скалодром находятся 
пока в процессе подготовки. Для 
самого большого пространства 
центра – коворкинга – подобрана  
функциональная и удобная ме-
бель из натуральных материа-
лов. 

Несмотря на то что офици-
ально старт работе центра дан 
только сейчас, ранее в нем уже 
проходили встречи, лекции, мас-
тер-классы, выставки-продажи и 
праздники. 

В открытии центра принял 
участие заместитель министра 
по делам территорий и инфор-

Юлия братищева, 
журналист: 

– у меня не так много свободного вре
мени, поэтому стараюсь проводить его 
с близкими людьми. для этого отлично 
подходят прогулки по городу, походы в 
музеи, театры и кино, а также выезды на 
природу или дачу. 
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Коллектив военного комиссариата Рязанской области выражает 
слова искреннего соболезнования родным и близким ветерана 
Вооруженных Сил Российской Федерации, бывшего начальника 
отдела призыва граждан на военную службу военного комисса-
риата Рязанской области полковника 

ТРУБНИКОВА Сергея Владимировича 
в связи с безвременной его кончиной. Светлая память о Трубникове 
Сергее Владимировиче навсегда останется в сердцах его друзей, 
сослуживцев и товарищей.

СКВОЗЬ ОГОНЬ 
И ПУЛЕМЕТНЫЕ ОЧЕРЕДИ
В Рязани открыли мемориальные доски 
героям-медикам, спасавшим жизни в годы войны

На фасаде Рязанского 
медицинского кол-
леджа открыли ме-

мориальные доски меди-
кам-фронтовикам Николаю 
Андреевичу Копытенкову и 
Марии Андреевне Федюко-
вой. Они – выпускники ря-
занской фельдшерско-аку-
шерской школы, преемни-
цей которой стал медицинс-
кий колледж. 

Николай Копытенков фор-
сировал Днепр под обстрелом 
врага и переправил более ста 
раненых, за подвиги по спа-
сению бойцов Красной армии 
удостоен звания Героя Совет-
ского Союза. Мария Андреев-
на Федюкова ушла на фронт 
добровольцем в июне 1942 г., 
участвовала в боях за Сталинг-
рад. Из развалин завода «Крас-
ный Октябрь» санитарка вы-
несла 200 раненых, ее группа 
эвакуировала более 500 чело-
век на левый берег Волги. За 
исключительное мужество и 
самоотверженность при уходе 
за ранеными Мария Федюко-
ва награждена высшим меж-
дународным знаком отличия 
Красного Креста и Красного 
Полумесяца, медалью имени 
Флоренс Найтингейл. Стоны 
раненых ей снились долго пос-
ле войны. «Но страшны были 
тогда не бомбежки и даже не 
смерть, – вспоминала она. – 
Страшно было попасть с ране-
ными в плен». 

«Мария Андреевна Федю-
кова была человеком исклю-
чительной силы духа и са-
мопожертвования. Медалью 
имени Флоренс Найтингейл, 
которая присуждается за под-
виги медицинским сестрам 
и братьям, в Советском Сою-
зе награждены всего 46 чело-
век. Одна из них – наша зем-
лячка, уроженка села Казарь 
Рязанского района», – сказал 
на церемонии открытия член 
Совета рязанского областно-
го отделения Российского во-
енно-исторического общества 
(РВИО), фельдшер станции 
скорой медицинской помощи 
Арсен Бабурин. 

Арсен Валентинович – вы-
пускник медучилища. Вместе 
со своими коллегами, выпуск-
никами 1988 года, он пришел 
поздравить училище с этим 
памятным событием. Его ини-
циатива установить доски геро-
ям-медикам встретила горячую 
поддержку руководства мед-
колледжа. Свою лепту внесли 
станция скорой медицинской 
помощи и региональное отде-
ление РВИО.

Символично, что две но-
вые мемориальные доски на 
фасаде учебного заведения 
появились в День медицин-
ской сестры и в ознаменова-
ние 76-й годовщины Побе-
ды в Великой Отечественной 
войне.

Димитрий Соколов

– Здравствуйте, дорогие друзья! 
Я – Николай Дроздов. Отправимся на сафари?

Мы с друзьями хихикаем. Наша машина плавно вы-
езжает с парковки лесного кафе на узкую дорогу между 
соснами. Мы не просто возвращаемся в город – у нас 
запланировано финальное приключение. Вместе мы 
отлично провели выходной: сыграли в любимую ин-
теллектуальную игру, погуляли по территории одного 
из загородных курортов, поужинали на воздухе. Оста-
лось только пройтись по вечереющему лесу, залитому 
золотистым светом и наполненному запахом цветущих 
деревьев. И пока машина петляет в пролеске, кто-то 
произносит заветные слова «тропа Паустовского»...

Современный человек привык полагаться на тех-
нологии если не во всем, то во многом. Различные 
приспособления помогают быстрее и качественнее 
делать домашние дела, оставаться на связи с важ-
ными людьми, следить за своим самочувствием... И, 
конечно, гаджеты ведут путешественников с буйной 
фантазией по требуемым маршрутам. Вот и мы до-
бавили смеха ради в навигатор на телефоне добрый 
голос ведущего программы «В мире животных», до-
верились GPS и отправились к месту, где никто из 
нас еще не бывал.

Приключения не заставили себя долго ждать. Ведь 
новым технологиям несколько десятилетий, а народ-
ной мудрости – века. Не зря родилась пословица – на 
Бога надейся, и сам не плошай. Мы едем и проверяем 
точность этих слов на собственном опыте. Автомо-
биль безбожно трясет на кочках проселочной дороги 
где-то за Полковом, а вскоре исчезают и все признаки 
жизни. Мы останавливаемся у огромной лужи, кото-
рую проще перейти, чем переплыть за рулем, и идем 
пешком. А синяя стрелочка мнообещающе мерцает на 
экране смартфона...

Ждете подвоха? Правильно. Пройдя больше двух 
с половиной километров по лесным дорогам, мы по-
пали на ничем не примечательную просеку с линией 
электропередачи. Делаем пару фото на память и дви-
жемся обратно, пока не стемнело. Карты обманули, а 
мы наивно идем «туда – не знаю куда», теряя интер-
нет-сигнал и связь с миром. Хорошо еще, что большой 
компанией, в которой не страшно. 

Обратная дорога дарит розовый закат, ароматы 
трав и цветов, басовитый хор майских жуков... Я иду 
между полян, на которых вот-вот распустятся ланды-
ши, и думаю: хорошо было бы, если бы современные 
технологии сохранили современные байки. Чтобы 
мне, друзьям и всем желающим было где поделиться 
подобными историями – открыто, без утайки имен, 
но с теплотой. Интернет наводнен анонимными анек-
дотами, мемами и житейскими историями. А хочется 
площадку, где будет место только доброте, искреннос-
ти и юмору. И, возможно, однажды такая появится... А 
настоящую тропу Паустовского мы непременно най-
дем – кто знает, может быть, с этим тоже будет связа-
на светлая история?

…Войдя в квартиру после насыщенного дня, мы 
с мужем чувствуем себя совершенно вымотанными. 
Молча развязываем шнурки на кедах, когда из сумки 
вдруг доносится голос: 

– Наше сафари подошло к концу. Спасибо! Ваш Ни-
колай Дроздов.

Мы падаем на пол от хохота, и я бегу писать этот 
текст.

Татьяна
КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

МЕЖДУ БЫЛЬЮ 
И ДОРОЖНОЙ ПЫЛЬЮ

КАРМАШОВА 

КОРРЕСПОНДЕНТ

На территории Рязанской 
области расположены объек-
ты Единой системы газоснаб-
жения, обеспечивающие бес-
перебойную транспортировку 
природного газа, газоснаб-
жение населенных пунктов и 
промышленных предприятий 
и являющиеся объектами 
повышенной опасности, по-
падающие под действие ФЗ 
№ 116 от 21.07.1997 «О про-
мышленной безопасности 
опасных производственных 
 объектов».

Объектами Единой систе-
мы газоснабжения являются 
магистральные газопроводы, 
газопроводы-отводы, кабель-
ные линии связи, кабельные 
линии телемеханики, ка-
бельные и воздушные линии 
электроснабжения, средства 
электрохимической защи-
ты газопроводов, крановые 
площадки, необслуживаемые 
усилительные пункты (НУП), 
антенно-мачтовые соору-
жения, контрольные пункты 
телемеханики (КП ТМ), ка-

тодные станции с анодными 
заземлителями.

Для обеспечения безопас-
ности людей и имущества, 
связанных с повреждением 
указанных объектов, запреща-
ется любой вид деятельности 
в охранной зоне объектов 
Единой системы газоснабже-
ния без письменного раз-
решения уполномоченного 
представителя филиала ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ на терри-
тории Рязанской области.

Будьте внимательны и осто-
рожны вблизи объектов магис-
тральных газопроводов! Ука-
занные объекты обозначены 
на местности специальными 
информационными знаками.

Обнаружив утечку газа, а 
также в случаях необходи-
мости проведения работ в ох-
ранной зоне и/или в пределах 
допустимых минимальных 
расстояний от оси газопро-
вода с целью предупреж-
дения нежелательных пос-

ледствий и предотвращения 
несчастных случаев просьба 
обращаться в филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ.

Контактные данные для 
обращений: филиал ООО 
«Газпром трансгаз Москва» 
Истьинское ЛПУМГ (391191, 
Рязанская область, Старожи-
ловский район, село Истье, 
телефон (49151) 2-14-30).

ВНИМАНИЕ!
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МОСКВА» ПРЕДУПРЕЖДАЕТ!

Совет ветеранов Железнодорожного района г. Рязани с глубоким 
прискорбием сообщает, что ушел из жизни известный ученый в 
области автоматизации систем управления в «Сельхозтехнике» 
Советского Союза, кандидат экономических наук, лауреат Госу-
дарственных премий, директор ВНИИМС, ветеран Великой Оте-
чественной войны 

Эмиль Львович ЛАЙКАМ.
Выражаем глубокое соболезнование родным и близким.

Память – в сердцах 
В РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ КЛИНИЧЕСКОЙ БОЛЬНИЦЕ ПОЯВИЛСЯ ГРАФФИТИ-ПОРТРЕТ ВЫДАЮЩЕГОСЯ ВРАЧА

П ортрет доктора медицинских наук, 
профессора Владимира Гармаша 

торжественно открыли в холле пятого 
этажа областной клинической больни-
цы. Автор рисунка – художник Алек-
сандр Демкин. В открытии приняли 
участие врачи больницы, представите-
ли Рязанского медицинского универ-
ситета, родственники выдающегося 
 медика. 

Владимир Яковлевич Гармаш – ученый с 
мировым именем, основатель ультразвуко-
вой диагностики сердца и научной школы 
по диагностике и лечению болезней органов 
дыхания, руководитель 38 диссертаций, в том 
числе 7 докторских, внесен в энциклопедию 
«Лучшие люди России» как выдающийся уче-
ный современности. 47 лет он работал в уни-
верситете, в том числе почти 30 лет заведую-
щим кафедрой факультетской терапии. 

– Выражаем благодарность за то, что ини-
циативу нашего университета всецело под-
держали коллеги ОКБ, нашей клинической 
базы, и разрешили разместить здесь порт-
рет известного ученого. Это увековечивание 
наследия Владимира Яковлевича, всей его 
деятельности в рамках факультетской, гос-
питальной терапии и других направлений, – 
сказал ректор Рязанского медицинского уни-
верситета Роман Калинин. 

На торжестве было объявлено: кафедре 
факультетской терапии РязГМУ планируется 
присвоить имя Владимира Гармаша. 

Среди собравшихся было немало учеников 
выдающегося медика. Конспекты его лекций 
они хранят до сих пор не только как память о 

студенческих годах, но и как образец профес-
сионализма. Ведь эти лекции мало чем усту-
пают современным, даже с учетом развития 
медицинской науки за прошедшие годы. 

– В 1979 году я стал сотрудником на кафед-
ре Владимира Яковлевича. За эти годы очень 
многому у него научился. Это не только на-
ука, но практика, здравоохранение, клиничес-
кие разборы. Научный и интеллектуальный 
потенциал моего научного руководителя, а 
главное – его человеколюбие, отношение к 
больным, заслуживают не просто уважения, 
а подражания, восхищения. Ко всем сложным 
пациентам профессор Гармаш всегда прихо-
дил лично и участвовал в сложных разборах 
во время консилиумов, что было очень про-
дуктивно, а самое главное интересно, и резко 
повышало профессиональный уровень всех 
врачей, которые участвовали в таких обсуж-
дениях, – сказал заведующий кафедрой госпи-
тальной терапии РязГМУ Сергей Верхушин. 

Дети выдающегося медика пошли по сто-
пам отца. Медицина стала судьбой одного из 
двух сыновей Владимира Гармаша – Влади-
мира, который стал начальником медико-са-
нитарной части УФСИН России. 

– Главным качеством моего отца была 
доброта. Он никогда никому не отказывал в 
помощи. Даже если ему звонили из соседне-
го региона с просьбой посмотреть тяжелого 
больного, он сразу садился в машину и ехал 
туда. Отец умел найти особый подход ко всем, 
кому требовалась поддержка, – сказал Влади-
мир Гармаш-младший. 

Еще один сын, Юрий Гармаш, доктор тех-
нических наук, профессор кафедры матема-
тических и естественно-научных дисциплин 

Рязанского гвардейского высшего воздушно-
десантного командного училища, вспоминает 
об отце с теплотой: 

– Я стал тоже доктором, но не медицинс-
ких наук. Хотя отец тоже был не чужд элект-
ронике и много интересовался этим. Отсюда 
ряд его интересных научных решений в плане 
аппаратной диагностики различных заболе-
ваний. Более того, мой интерес к прикладной 
науке во многом был простимулирован тем, 
что он подарил мне книгу издания 1958 года 
«Курс радиотехники», которая во многом оп-

ределила мой дальнейший профессиональ-
ный путь. Но главное – отец нам прививал 
честность и доброту. 

В будущем акции с увековечиванием па-
мяти выдающихся врачей, которые работа-
ли в областной клинической больнице, про-
должится. На ее внутренних стенах появят-
ся портретные граффити тех, кому многие 
из ныне живущих обязаны спасением сво-
ей жизни. 

Михаил Скрипников 

ПОДРОБНОСТИ

Информируем о том, что на всей тер-
ритории России начала работу СЛУЖБА 
СРОЧНОЙ СОЦИАЛЬНОЙ ПОМОЩИ по 
круглосуточному короткому номеру 128, а 
также по федеральному мобильному номеру 
8 (800)1008128 (звонок бесплатный). По-
мощь оказывается беременным женщинам, 
одиноким матерям, малообеспеченным 
семьям, пожилым людям и инвалидам, по-
павшим в трудную жизненную ситуацию.

Если вы попали в беду или знаете, 
что кому-то нужна помощь, 

позвоните на номер 128! 
Не оставайтесь равнодушными!
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21-00-27 
РЕКЛАМА

210027@rv.ryazan.ru
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